
Bahasa Indonesia dihormati di negeri

sendiri. Justru yang terjadi sebaliknya.

Kosakata-kosakata asing, terutama

Bahasa Inggris, bertebaran di ruang pu-

blik kita, termasuk pada nama peruma-

han, pusat perbelanjaan dan kantor.

Apakah ada sanksi dari penggunaan

kosakata-kosakata asing itu?

Jawabannya: tidak ada sama sekali

sanksi yang tertera dalam UU No 24

Tahun 2009! Oleh karena itu, budayawan

Ajip Rosidi menyebut UU No 24 Tahun

2009 sebagai macan kertas. Dengan kata

lain, posisi Bahasa Indonesia kokoh dari

faktor regulasi, tapi keropos dari faktor im-

plementasi. Hal ini tentu menjadi pekerja-

an rumah bagi kita semua, termasuk pi-

hak Badan Bahasa.

Kedua, faktor status sosial-ekonomi.

Status Bahasa Indonesia telah berkem-

bang pesat. Merujuk Sudaryanto (2015),

status Bahasa Indonesia telah menjadi

bahasa persatuan (tahun 1928), bahasa

negara (tahun 1945), dan bahasa interna-

sional (tahun 2009). Alih-alih bangga atas

status itu, kita justru prihatin. Di dalam

negeri, kuliah Bahasa Indonesia dianggap

kurang menarik. Sebaliknya, di luar

negeri, kuliah Bahasa Indonesia diminati

warga negara asing (WNA).

Di Negeri Tirai Bambu, misalnya, hing-

ga 2015 lalu, telah ada sembilan universi-

tas yang membuka Jurusan Bahasa

Indonesia. Salah satu alasan para maha-

siswa China memilih kuliah Bahasa

Indonesia adalah ingin mendapatkan gaji

tinggi sebagai penerjemah di perusahaan

kerja sama Indonesia-Cina. Jadi, ada mo-

tif ekonomi di balik mereka memilih belajar

Bahasa Indonesia. Kondisi serupa bisa ja-

di sama di Korea Selatan, Jepang, dan

Australia.

Faktor kebijakan pemerintah dan status

sosial-ekonomi berdampak luas terhadap

peran dan kedudukan Bahasa Indonesia.

Melalui momentum BBS 2023 ini, kita di-

ingatkan kembali perihal komitmen pe-

ngembangan, pembinaan, dan pelindun-

gan bahasa dan sastra di Tanah Air.

Kemendikbudristek cq Badan Bahasa

telah melakukan banyak terobosan agar

muruah Bahasa Indonesia sebagai ba-

hasa negara dan bahasa internasional

terjaga.

Kita berharap, pemerintah dan masya-

rakat memiliki komitmen mengem-

bangkan, membina, dan melindungi

Bahasa Indonesia. Dengan begitu, kita

akan lebih mengenal bangsa kita sendiri.

Jika tidak, nubuat Agustinus Wibowo, se-

orang penulis perjalanan terkemuka, bisa

saja terjadi. Ia bernubuat, bangsa yang

kehilangan bahasa adalah bangsa yang

kehilangan identitas. Nah, siapa peduli

atas nasib Bahasa Indonesia? Jawabnya:

kita semua, Bung!

(Penulis adalah Dosen Sejarah dan

Politik Bahasa Nasional; Mahasiswa S-3

UNY; Anggota Tim Kerja 3PFKIPUAD)-d
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Ajang . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  Sambungan hal 1

PDIP . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   Sambungan hal 1

KR-Effy Widjono Putro

BRINGHARJO FASHION DAY: Peserta memeragakan busana pada Bringharjo Fashion

Day bertajuk 'Seribu Makna Lurik Jogja' di Pasar Beringharjo, Yogyakarta, Kamis

(5/10/2023). Peragaan busana dengan format lomba tersebut diikuti 95 pedagang, buruh

gendong, serta komunitas dari 29 pasar tradisional di Yogyakarta, digelar untuk

menyambut HUT ke-267 Kota Yogyakarta. 

Hadapi  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .    Sambungan hal 1

Adibasa. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .    Sambungan hal 1

TEMANGGUNG (KR) -

Ribuan warga lintas agama

mengikuti Grebeg Maulud

Seribu Tumpeng Masjid Gede

Kauman Kecamatan Kaloran

Temanggung, Kamis (5/10).

Mereka tidak hanya dari war-

ga Desa Kaloran, namun juga

warga sejumlah desa di

Kecamatan Kaloran dan

bahkan dari kabupaten tetang-

ga, di antaranya Kabupaten

Semarang.  

Ketua Panitia Ahmad Syarif

Yahya mengatakan, keikutser-

taan umat lintas agama dan

kepercayaan pada Tuhan

Yang Maha Esa sebagai bukti

terciptanya kerukunan, keber-

samaan dan toleransi yang

tercipta di Kecamatan Kaloran

Temanggung. "Kecamatan

Kaloran masyarakatnya plural,

ada Islam, Budha, Kristen dan

Katholik serta Sapto Darmo,"

kata anggota DPRD Kabu-

paten Temanggung itu.

Pria yang akrab disapa Gus

Yahya ini mengatakan yang

bisa ditonjolkan di Kecamatan

Kaloran adalah keberadaan

tempat ibadah seperti masjid,

gereja dan wihara. Tempat

ibadah ini bisa dilihat di sepan-

jang jalan Kaloran ini. "Ke-

istimewaan Kaloran adalah

kebersamaan dan masyara-

kat hidup rukun. Keberadaan

grebeg ini sekaligus bukti

kerukunan dan juga sebagai

media untuk ukhuwah

wathoniyah," katanya.

Camat Kaloran Yuli

Riastiana menyampaikan

apresiasi yang luar biasa pada

panitia dan warga, sebab

membuktikan adanya keruku-

nan, harmonisasi dan toleransi

warga. "Warga sangat antu-

sias dalam mensukseskan

acara dan mengikuti acara ini,"

katanya.                          (Osy)-f

DIIKUTI WARGA LINTAS AGAMA

Grebeg Maulud Seribu Tumpeng

menimpanya secara bertanggung jawab.

"Saya orang Bugis Makassar dan

rasanya harga diri jauh lebih tinggi dari pa-

da pangkat atau jabatan. Biarkan saya

hadapi ini, dan beri saya kesempatan

membuktikan bahwa saya terbiasa ngu-

rus rakyat," ungkapnya.

Syahrul berharap nasihat-nasihat para

orangtua di tanah kelahirannya dapat se-

lalu dipegang teguh, yakni manakala be-

rani berbuat harus berani bertanggung

jawab. "Saya berharap nasihat-nasihat

orangtua saya, nasihat budaya saya dari

sana, kalau berani berbuat harus berani

tanggung jawab dan saya siap bertang-

gung jawab," tandasnya.

Sebelum menuju Istana Kepresidenan,

Syahrul mengaku telah  mendatangi

Polda Metro Jaya untuk menyampaikan

keterangan pengaduan masyarakat (du-

mas) tertanggal 12 Agustus 2023. "Jadi,

hari ini salah satu yang saya selesaikan

adalah mendatangi atau diminta oleh

Kapolda (Metro) Jaya untuk menyam-

paikan keterangan-keterangan, dan tentu

berbagai hal yang berkait dengan dumas

12 Agustus 2023," jelasnya.

Dumas tersebut, menurut Syahrul, ber-

kaitan dengan dugaan pemerasan.

Namun, tidak dijelaskan lebih lanjut peri-

hal dugaan pemerasan yang dimaksud.

"Kedatangan ke Polda Metro Jaya terkait

dengan hal-hal yang dilaporkan oleh ma-

syarakat yang berkaitan dengan ter-

jadinya pemerasan dan lain-lain sebagai-

nya," tuturnya.

Terpisah, Ketua Umum Partai NasDem

Surya Paloh mengaku telah meminta

Syahrul Yasin Limpo  menghadap

Presiden RI Joko Widodo (Jokowi) untuk

menyampaikan surat pengunduran diri

sebagai menteri. "Saya sudah menerima

laporan dari Bung Syahrul. Atas nama

DPP(Partai NasDem), saya menyatakan,

'Segera menghadap Presiden, sam-

paikan surat pengunduran diri sebagai

Menteri Pertanian'," katanya di NasDem

Tower Jakarta.

Paloh  meminta Limpo untuk mengun-

durkan diri sebagai Mentan agar yang

bersangkutan bisa fokus menyelesaikan

penyidikan yang tengah berlangsung.

"Agar apa? Sekali lagi agar memberikan

penghormatan pada upaya penyidikan

yang sedang berlangsung pada dirinya,

agar dia penuh konsentrasi," ucapnya.

Paloh menegaskan partainya tetap pa-

da prinsip untuk memberi penghormatan

pada upaya penegakan hukum dan

keadilan di Tanah Air. Partai NasDem ti-

dak gentar terhadap masalah yang men-

erpa. 

"NasDem tetap pada komitmennya.

Ada permasalahan, jangan lari dari

masalah, hadapi permasalahan. Kami

ingin agar bisa memberikan semangat

dan nilai kepeloporan selalu ke depan

dalam upaya pemberantasan korupsi

agar negeri kita bisa lebih baik, agar ha-

rapan dan cita-cita bersama bisa lebih ter-

wujud sebagaimana yang kita harapkan,"

ujarnya. (Ant/Ful) -f

KR-Zaini Arrosyid

Warga antusias mengikuti Grebeg Maulud Masjid Gede

Kauman, Kaloran, Temanggung.

Puan fair-fair saja, (kata Puan) 'kalau mau

dukung pasti kami sambut dengan tangan

terbuka, tapi kalau tidak, ya kami harus sa-

ling ini (menghargai)'," ujar Kaesang meni-

rukan Puan saat di Menteng, Jakarta,

Kamis.

Kaesang mengatakan, partai berlam-

bang banteng moncong putih itu menghar-

gai keputusan politik yang akan diambil

PSI. Untuk itu, dia mengajak agar pesta

demokrasi setiap lima tahun itu dapat ber-

jalan dengan baik. 

"Tidak boleh kayak tadi saya bilang, tidak

boleh mencela, ataupun nanti kalau udah

selesai, pasca-pemilu ya udah kita gotong

royong lagi, balik lagi, karena semuanya

balik lagi untuk negara," tuturnya.

Sementara Puan menyebut bersama

Kaesang sepakat menjaga situasi di tahun

politik menjelang Pemilu 2024 tetap kon-

dusif dan damai. 

"Jangan sampai kemudian terjadi friksi

atau ketidaknyamanan dalam menyambut

pesta demokrasi tahun depan (Pemilu

2024)," ujarnya.

Menurut putri Presiden ke-5 RI Megawati

Soekarnoputri itu, pesta demokrasi lima ta-

hunan Indonesia sudah sepatutnya

berlangsung dalam situasi yang menye-

nangkan, gembira, dan damai. "Namanya

pesta, ya, harusnya digelar dengan gembi-

ra," katanya.

Puan menambahkan, pertemuannya de-

ngan Kaesang berlangsung santai, meski-

pun diselingi dengan pembicaraan serius

terkait isu-isu terkini serta situasi politik.

Selain itu, pertemuan berlangsung dengan

penuh kekeluargaan karena Puan sudah

menganggap putra bungsu Presiden Joko

Widodo itu seperti adiknya sendiri.

"Bagaimana pun, (Kaesang) ini adik saya,

walaupun yang satu adalah ketua umum

(partai), sementara yang lain merupakan

Ketua DPR, tapi memang hubungan kami

itu kan seperti kakak dan adik," pungkas-

nya. (Ant/Has)-f

beberapa kelompok, di an-

taranya Giant Flight, Army

Flight, Bonanza Flight, Wallet

Flight, Cendrawasih Flight,

Golden Flight, dan Rajawali

Flight. Tiga unit pesawat baru

TNI AU, yaitu C-130 J Super

Hercules juga ikut melintas di

langit Monas.

Pesawat-pesawat lain yang

turut unjuk diri antara lain pe-

sawat latih G-36 Bonanza TNI

Angkatan Laut, pesawat

angkut ringan CN-235 dan CN-

295, pesawat tempur Golden

T50i Golden Eagle, enam unit

pesawat latih KT-1B Wong

Bee, helikopter ringan berme-

sin tunggal EC-120B Colibri, tu-

juh unit pesawat tempur F-16

Fighting Falcon.

Penerbang Jupiter Aerobatic

Team (JAT) TNI AU yang men-

gawaki KT-1B Wong Bee dan

Tim Dynamic Pegasus TNI AU

yang menerbangkan Helikop-

ter Colibri berkolaborasi

menampilkan aksi teatrikal saat

flypast. JAT juga menampilkan

manuver solo spin. Sementara

Dynamic Pegasus menun-

jukkan atraksi terbang rendah

dengan mengikuti irama lagu

dan berkeliling langit sekitar

Monas. Penerbang pesawat

tempur F-16 Fighting Falcon ju-

ga menampilkan atraksi bomb

burst dan high speed pass.

Atraksi selanjutnya marching

band Taruna-Taruni Akademi

TNI, kolose senapan oleh 678

prajurit, serta parade Alutsista

darat seperti kendaraan tem-

pur, kendaraan taktis, sistem

senjata, pesawat nirawak

(drone), rudal, dan Alutsista bu-

atan dalam negeri.

Presiden Joko Widodo

mengingatkan jajarannya bah-

wa modernisasi Alutsista harus

menjadi bagian penting pe-

ngembangan investasi di sek-

tor pertahanan Indonesia. Se-

tiap anggaran belanja Alutsista

harus mengutamakan produk

dalam negeri dan apabila be-

lanja produk asing, harus ada

alih teknologi terhadap industri

pertahanan dalam negeri.

"Modernisasi  Alutsista harus

menjadi bagian penting pe-

ngembangan investasi industri

pertahanan di dalam negeri,

sehingga harus didorong trans-

fer teknologi, harus didorong

peningkatan sumber daya

manusia, harus diutamakan

produk dalam negeri. Terkait

dengan ini, saya minta agar

anggaran yang dimiliki, karena

sulit dalam mengumpulkan,

sulit dalam mendapatkannya,

dan merupakan uang dari rak-

yat, sehingga sebisa mungkin

harus dibelanjakan dan diputar

kembali untuk rakyat," kata

Presiden. 

(Ant/San)-d

SUDAH TEKEN SEJUMLAH KESEPAKATAN

Airlangga Tepis Golkar Tinggalkan KIM
JAKARTA (KR) - Ketua Umum

Partai Golkar Airlangga Hartarto

mengaku hingga saat ini belum ada

'hilal' yang menunjukkan partainya

bergabung dengan koalisi PDI

Perjuangan dalam Pilpres 2024.

Airlangga juga menepis Partai Golkar

akan keluar dari Koalisi Indonesia

Maju (KIM).

"Belum ada hilalnya," kata Airlangga

usai mengikuti rapat terbatas dengan

Presiden Joko Widodo dalam kapa-

sitasnya sebagai menko bidang per-

ekonomian di Istana Kepresidenan,

Jakarta, Kamis (5/10), menanggapi

adanya pertemuan antara sejumlah

politikus senior Partai Golkar, seperti

Jusuf Kalla dan Luhut Binsar

Pandjaitan dengan Ketua DPP PDI

Perjuangan Puan Maharani beberapa

waktu terakhir.

Airlangga menepis kabar yang

menyebut Partai Golkar akan keluar

dari KIM, tempat bernaungnya Partai

Gerindra, Partai Amanat Nasional

(PAN), Partai Demokrat, Partai Bulan

Bintang (PBB), dan Partai Gelora

dalam mendukung bakal capres seka-

ligus Menteri Pertahanan Prabowo

Subianto. "Ya, tadi saya sudah bilang,

enggak ada hilalnya," tegasnya.

Airlangga menekankan Partai

Golkar masih bersama KIM men-

gusung Prabowo Subianto sebagai

bakal calon presiden pada Pilpres

2024. Pertemuan antara beberapa

tokoh senior Partai Golkar dengan

Puan Maharani, menurut Airlangga,

merupakan pertemuan yang biasa di-

lakukan para politikus. "Ya, semua

kan ketemu semua," katanya.

Saat dikonfirmasi apakah Partai

Golkar masih 'tegak lurus' dengan

KIM, Airlangga menegaskan partainya

sudah meneken sejumlah kesepa-

katan dalam koalisi tersebut. "Artinya,

kami kan sudah teken-teken," tandas-

nya. (Ant/Has)-f


